

CULTE DU DIMANCHE 04 OCTOBRE 2020

PAROISSE REFORMEE DE THIONVILLE

FÊTE DES RECOLTES

LES YEUX SUR TOI, TOUS, ESPERENT, TU LEUR DONNES LA NOURRITURE EN TEMPS VOULU

PRELUDE MUSICAL

ACCUEIL ET SALUTATION

Bien aimés de Dieu nous sommes ici rassemblés pour célébrer en ce jour, les récoltes. A cet effet :

La grâce, la miséricorde et la paix vous sont données de la part de Dieu le Père, de Jésus-Christ le Fils du Père, et du Saint Esprit notre Consolateur, dans la vérité et dans l'amour. Amen !

Le Seigneur nous appelle, le Seigneur nous rassemble, le Seigneur nous unit, le Seigneur est présent parmi nous, réjouissons-nous, nous sommes aimés de Dieu.

En son Nom bénit éternellement, je vous souhaite la bienvenue en cette fête ! Elle nous rappelle que l'être humain est fondamentalement attaché à la terre. C'est d'elle que nous tirons ce qui nous permet de vivre. Regardons la terre et tout ce qui s'y trouve, et louons le Seigneur pour ses bienfaits pour nous.

Je vous prie de vous lever pour célébrer avec moi le Seigneur !

ADORATION

Eternel notre Dieu, que ton Nom est magnifique sur toute la terre. Et toi, mon âme, bénis l'Eternel et n'oublie aucun de ses bienfaits.

Eternel, mon Dieu et mon Roi, tu es infiniment grand ! Tu es revêtu d'éclat et de magnificence ! Tu as pour manteau la lumière. Dans les ravins, tu fais jaillir des sources. Elles abreuvent les bêtes des champs, les oiseaux séjournent près d'elles.

La terre est remplie de tes biens. Tu fais pousser l'herbe pour le bétail, tu fais croître les plantes que cultive l'homme. De la terre l'homme tire son pain, le vin qui réjouit le cœur de l'homme. Tous, ils comptent sur toi, pour que tu leur donnes la nourriture en son temps.

Tu la leur donnes, et ils la recueillent. Tu ouvres ta main, ils se rassasient de biens. Tu caches ta face, ils sont tremblants. Tu leur retires le souffle, ils expirent, et retournent dans leur poussière. Tu envoies ton souffle : ils sont créés. Et tu renouvelles la face de la terre. Que la gloire de l'Eternel subsiste à jamais ! Que l'Eternel se réjouisse de ses œuvres !

Quant à moi, je chanterai l'Eternel tant que je vivrai, je célébrerai mon Dieu tant que j'existerai. Et toi, mon âme, bénis l'Eternel et n'oublie aucun de ses bienfaits.

Louez donc l'Eternel ! Vous qui êtes aimés de Dieu ! Les petits et les grands ! Louez le Nom de l'Eternel ! Que tout ce qui respire loue l'Eternel ! Louez l'Eternel !

CANTIQUE (debout)

243

Grand Dieu nous te bénissons

PRIERE DE LOUANGE

Eternel notre Dieu et notre Père en Jésus-Christ notre Seigneur et notre Sauveur, tu t'es donné toi-même le Nom d'Eternel, car tes jours ne passent pas et tes années ne finiront jamais. Tu es également appelé le Dieu tout-puissant, car tu as créé la terre et ses magnificences, et tu les gouvernes par ta providence. Nous-nous réjouissons de ton amour pour nous, car en toi nous trouvons la satisfaction de nos aspirations les plus profondes, en toi nous trouvons tout ce que nous attendons d'un Dieu. Eternel notre Dieu, que ton Nom est magnifique sur toute la terre.

Seigneur notre Dieu et notre Père, en Jésus-Christ tu nous offres le Pain de la vie éternelle. Chaque jour tu nous donnes le pain de la vie présente. Donne-nous d'en user avec générosité et de savoir les partager. Grâce te soit rendue pour les dons et les signes extérieurs et visibles de ton amour.

Assiste-nous ici et maintenant par la vertu du Saint Esprit, Lui qui procède du Père par le Fils, Lui qui est le Lien éternel entre le Père et le Fils. Sois la joie de notre cœur, prend-le tout à toi pour y demeurer pour toujours.

C'est notre prière au Nom de Jésus-Christ, Lui qui vit et règne avec toi le Père, dans l'unité du Saint Esprit, un seul Dieu, pour les siècles des siècles. Amen !

LOI DE DIEU

Ecoutez bien aimés, quelle est la volonté de Dieu pour nous :

Lorsque je dis au méchant : Tu mourras ! S'il revient de son péché et pratique la droiture et la justice, s'il suit les préceptes qui donnent la vie, sans commettre l'iniquité, il vivra, il ne mourra pas. Tous les péchés qu'il a commis seront oubliés. Je suis l'Eternel, ton Dieu (Ez 33 : 14, 16).

PRIERE D'HUMILIATION

Seigneur notre Dieu, tu es lent à la colère et riche en miséricorde. Nous le confessons humblement devant le trône de ta grâce : le progrès de la science et le succès de la technique nous fascine et nous égare. Nous vivons dans un monde artificiel et perdons le contact avec les réalités de ta création majestueuse et parfaite. Nous vivons dans l'indépendance de Dieu, nous prétendons être les maîtres de l'univers, et oublions qu'en fait nous sommes responsables devant toi. Pardonne notre indépendance et notre insolence, Seigneur, et pour l'amour du Christ, aie pitié de nous. Amen !

CANTIQUE (debout)	526	Jésus est au milieu de nous
--------------------------	------------	------------------------------------

DECLARATION DU PARDON

Bien aimés écoutons la réponse du Seigneur à notre prière :

Lavez-vous, purifiez-vous. Otez de devant mes yeux la méchanceté de vos actions. Cessez de faire le mal. Apprenez à faire le bien, recherchez la justice. Protégez l'opprimé. Faites droit à l'orphelin. Défendez la veuve.

Venez et plaidons ! Dit l'Eternel. Si vos péchés sont comme le cramoisi, ils deviendront blancs comme la neige ; S'ils sont rouges comme la pourpre, ils deviendront comme la laine (Es 1 : 16-18).

Fondé sur cette Parole digne d'être reçue avec entière confiance, et en vertu du pouvoir qui fait de moi Pasteur, Gardien des mystères de Dieu, à tous ceux qui se repentent et qui croient, j'annonce le pardon de Dieu et j'atteste la rémission de leurs péchés au Nom du Père, du Fils et du Saint Esprit, dans la vérité et dans l'amour. Amen !

Bien aimé va dans la joie et ne pèche plus, ta foi t'a sauvé.

CANTIQUE (debout)	153	Tournez les yeux
--------------------------	------------	-------------------------

CONFESSON DE FOI

Je crois en un Dieu Père, dont la Parole soutient la vie des hommes et oriente leur histoire. Il est leur vie.

Je crois en son Fils, né parmi les pauvres, Lumière dans notre nuit, Premier-né d'entre les morts. Il est vivant.

Je crois en l'Esprit Saint, qui nous fait naître à la vie de Dieu, qui anime le combat pour la justice, qui nous conduit dans l'espérance. Il est la force qui fait vivre.

Je crois la sainte Eglise universelle, Messagère de la Bonne Nouvelle qui rend libre. Elle nous enfante à la vraie vie.

Je crois la résurrection dans l'imminence d'un monde nouveau, où Jésus-Christ notre Seigneur sera tout en tous. Amen ! (Alléluia, p 1099, N° 3).

PRIERE D'ILLUMINATION

Seigneur, nous voici devant ta sainte présence. Nous avons reçu ta sainte convocation de ce jour, jour des récoltes, et nous sommes venus à toi, tels que nous sommes.

Nous sommes porteurs de diverses soifs : soif de ta présence, soif de ton amour, soif de ton Esprit, soif de ta Parole !

Nous avons soif, Seigneur, et nous sommes venus à toi les mains vides, nous sommes venus à toi les mains tendues.

Nous venons dans la confiance, car tu nous as aimés le Premier, et tu nous aimes d'un amour éternel.

Puisque nous avons soif, nous sommes venus aux eaux, nous sommes venus aux sources du salut. Nous voulons acheter, sans argent, sans rien payer.

Donne-nous de l'eau vive, gratuitement ! Donne-nous ta Parole ! Elle est la vie pour l'éternité. Donne-nous ton Esprit Saint, qu'Il nous conduise aux sources du salut, dans la lumière de ta Parole ! Sois béni aujourd'hui et toujours, dans les siècles des siècles.

Amen !

LECTURES BIBLIQUES

DEUTERONOME 8 : 7-18

Car, l'Eternel, ton Dieu, va te faire entrer dans un bon pays, pays de cours d'eau, de sources et de lacs, qui jaillissent dans les vallées et dans les montagnes ; pays de froment, d'orge, de vignes, de figuiers et de grenadiers ; pays d'oliviers et de miel ; pays où tu mangeras du pain avec abondance, où tu ne manqueras de rien ; pays dont les pierres sont du fer, et des montagnes duquel tu tailleras l'airain.

Lorsque tu mangeras et te rassasieras, tu béniras l'Eternel, ton Dieu, pour le bon pays qu'il t'a donné. Garde-toi d'oublier l'Eternel, ton Dieu, au point de ne pas observer ses commandements, ses ordonnances et ses lois, que je te prescris aujourd'hui.

Lorsque tu mangeras et te rassasieras, lorsque tu bâtiras et habiteras de belles maisons, lorsque tu verras multiplier ton gros et ton menu bétail, s'augmenter ton argent et ton or, et s'accroître tout ce qui est à toi, prends garde que ton cœur ne s'enfle, et que tu n'oublies l'Eternel, ton Dieu, qui t'a fait sortir du pays d'Egypte, de la maison de servitude, qui t'a fait marcher dans ce grand et affreux désert, où il y a des serpents et des scorpions, dans des lieux arides et sans eau, et qui a fait jaillir pour toi de l'eau du rocher le plus dur, qui t'a fait manger dans le désert la manne inconnue à tes pères, afin de t'humilier et de t'éprouver, pour te faire ensuite du bien.

Garde-toi de dire en ton cœur : Ma force et la puissance de ma main m'ont acquis ces richesses.

Souviens-toi de l'Eternel, ton Dieu, car c'est Lui qui te donnera de la force pour les acquérir, afin de confirmer, comme Il le fait aujourd'hui, son alliance qu'Il a jurée à tes pères.

2 CORINTHIENS 9 : 6-15 (Prédication)

Sachez-le, celui qui sème peu moissonnera peu, et celui qui sème abondamment moissonnera abondamment.

Que chacun donne comme il l'a résolu en son cœur, sans tristesse ni contrainte ; car Dieu aime celui qui donne avec joie. Et Dieu peut vous combler de toutes sortes de grâces, afin que, possédant toujours en toutes choses de quoi satisfaire à tous vos besoins, vous ayez encore en abondance pour toute bonne œuvre, selon qu'il est écrit : Il a fait des largesses, il a donné aux indigents ; Sa justice subsiste à jamais.

Celui qui fournit de la semence au semeur, et du pain pour sa nourriture, vous fournira et vous multipliera la semence, et Il augmentera les fruits de votre justice. Vous serez de la sorte enrichis à tous égards pour toute espèce de libéralité qui, par notre moyen, feront offrir à Dieu des actions de grâces. Car le secours de cette assistance non seulement pourvoit aux besoins des saints, mais il est encore une source abondante de nombreuses actions de grâces envers Dieu.

En considération de ce secours dont ils font l'expérience, ils glorifient Dieu de votre obéissance dans la profession de l'Évangile de Jésus-Christ, et de la libéralité de vos dons envers eux et envers tous ; ils prient pour vous, parce qu'ils vous aiment à cause de la grâce éminente que Dieu vous a faite. Grâces soient rendues à Dieu pour son don ineffable !

MARC 8 : 1 - 9

En ces jours-là, une foule nombreuse s'étant de nouveau réunie et n'ayant pas de quoi manger, Jésus appela les disciples, et leur dit : Je suis ému de compassion pour cette foule ; car voilà trois jours qu'ils sont auprès de moi, et ils n'ont rien à manger. Si je les renvoie chez eux à jeun, les forces leur manqueront en chemin ; car quelques-uns d'entre eux sont venus de loin.

Ses disciples lui répondirent : comment pourrait-on les rassasier de pains, ici, dans un lieu désert ? Jésus leur demanda : Combien avez-vous de pains ? Sept, répondirent-ils.

Alors Il fit asseoir la foule par terre, prit les sept pains, et, après avoir rendu grâces, Il les rompit, et les donna à ses disciples pour les distribuer ; et ils les distribuèrent à la foule.

Il y avait encore quelques petits poissons, et Jésus, ayant rendu grâces, les fit aussi distribuer.

Ils mangèrent et furent rassasiés, et l'on emporta sept corbeilles pleines des morceaux qui restaient. Ils étaient environ quatre mille. Et Jésus les renvoya.

CANTIQUE	626	J'ai soif de ta présence
-----------------	------------	---------------------------------

PREDICATION

"Sachez-le, celui qui sème peu moissonnera peu, celui qui sème abondamment moissonnera abondamment" (v 7).

Bien aimés nous célébrons ce jour les Récoltes. Depuis les temps les plus anciens et plus précisément depuis le néolithique, les hommes ont toujours remercié Dieu ou leurs dieux pour les récoltes qu'ils faisaient. La fête des récoltes est de ce fait très ancienne. Cette fête était très marquée à l'époque où les hommes dépendaient directement de leurs récoltes locales. Bien entendu les échanges n'étaient pas développés comme aujourd'hui, et l'on ne pouvait se nourrir que de ce qu'on produisait soi-même. Aujourd'hui, avec la mécanisation très poussée, la productivité toujours plus grandissante et le développement exponentiel des transports, nous pouvons consommer le jour de leur récolte des produits, des fruits ou des légumes qui viennent de l'autre côté de la planète. Je pense que si nos ancêtres revenaient aujourd'hui, ils se croiraient transportés dans un autre monde, dans une autre planète.

En Israël par exemple, la fête des récoltes était un évènement majeur. Pas seulement en Israël, mais tous les peuples ont célébré des fêtes à l'occasion des récoltes. Pourquoi donc ? Parce que la survie dépendait uniquement du fruit de la terre. C'est l'une des raisons pour laquelle la terre a longtemps été considérée comme " la mère nourricière, la matrice protectrice ". Aujourd'hui encore, elle est considérée comme telle chez certains peuples en Afrique, en Amérique, en Océanie et j'en passe. Par là même, dans ces peuplades, la terre a souvent entretenu une relation privilégiée avec la femme. En général on sait que c'est la femme qui a inventé l'agriculture, tandis que l'homme, lui, est chasseur, éleveur.

Il y a une assertion populaire qui dit chez moi, au Cameroun : "la terre ne trompe pas". Entendez, un investissement dans le secteur tertiaire peut ne pas être productif, il peut chuter, faire banqueroute, conduire au dépôt de bilan. Mais avec le travail de la terre, point de tout cela. Cela fait échos dans les zones essentiellement rurales. Bien entendu on peut faire une lecture critique de cette affirmation, et porter réserve au regard du dérèglement climatique, de la chute des prix des matières premières, et d'autres facteurs encore, que sais-je ? Toutefois, de manière générale, cette assertion est porteuse de sens. Mais laissons là cette anthropologie de la terre, pour interroger notre texte.

Bien aimés l'Apôtre par révélation, Paul, déclare avec force : "Celui qui sème peu moissonnera peu, et celui qui sème abondamment moissonnera abondamment". Quelle lecture peut-on faire de cette métaphore agricole ? C'est quoi la semence et c'est quoi semer ? Où doit-on semer pour espérer de récolter abondamment ? Telles sont les interrogations que nous formulons, et il est important de donner quelques éléments de réponses à ce questionnement.

Ce texte qui nous parle de l'offrande repose sur le principe de la récolte de ce qui a été semé. On sème, puis on récolte. Exit ceux qui veulent récolter ce qu'ils n'ont pas semé. Mais n'allons pas dans ce sens.

Si ce texte nous parle fondamentalement de l'offrande, il convient de noter que le mot offrande a donné "liturgie" en français, il évoque le service du culte. La collecte est donc un acte religieux, un acte cultuel. Elle n'est pas un impôt ecclésial, mais une liturgie. Il est donc indiqué d'affirmer que la solidarité envers le frère et la sœur se confond avec le

Service de Dieu. C'est dire que quand je partage mon pain avec un frère ou une sœur, quand je visite un malade, quand j'accueille un étranger, quand je donne de mon argent, je rends un culte à Dieu.

Dans le livre du Deutéronome, les Israélites sont invités à offrir les prémices de leurs récoltes en guise de reconnaissance pour le don de la terre. Cette offrande est accompagnée d'une confession de foi et se termine par un appel à la joie : "Tu te réjouiras, avec le lévite et avec l'immigré qui sont en ton sein, pour les biens que le Seigneur, ton Dieu, t'as donnés, à toi et à ta maison" (Dt 26 : 11).

Frères et sœurs dans le Seigneur, il est important de noter en ce sens que les prémices sont la première, et non la dernière partie de la récolte. Nous pouvons actualiser cette idée en disant que nous consacrons à l'offrande et donc à la solidarité la première et non la dernière part de nos revenus. C'est vrai qu'en terme d'argent, cela revient au même, mais au plan de la symbolique, la différence est signifiante : Notre offrande n'est pas la dernière part de nos dépenses, lorsque tout le reste est assumé, mais la première, la plus importante, celle que nous ne voulons surtout pas négliger et oublier.

Il est également important de noter que la récolte était partagée entre la semence pour la terre, et le pain pour la nourriture. A partir de là nous pouvons comprendre que la semence correspond à la part de nos revenus que nous affectons à l'offrande (à la solidarité), et le pain correspond à notre consommation. Les deux viennent de Dieu.

Bien aimés cette image nous invite à faire une lecture actuelle ou une relecture de l'usage de notre argent dans sa globalité, et à réfléchir à la part que nous destinons à chaque affectation. Je laisse à chacun le soin de faire cette relecture.

Pour ce qui concerne la semence, c'est-à-dire la part affectée à l'offrande, et donc à la solidarité, Dieu la multipliera, dit l'Apôtre, et fera croître le produit de sa justice. Dit autrement : Si nous entrons dans une démarche de générosité et de partage de notre argent, nous ne manquerons de rien.

La semence qu'on doit semer vient de Dieu, et cette semence que le Seigneur fait prospérer est l'offrande, dans notre texte. Mais dans d'autres textes, cette semence peut être autre chose, elle peut être entendue différemment, par exemple la graine qui est tombée dans différentes terres : cette graine, cette semence dont parle Jésus dans la Parabole du semeur, c'est la Parole, donc Jésus lui-même. Cette Parabole fait allusion à l'accueil réservé au Fils de Dieu, Jésus-Christ (Mt 13 : 4 - 23).

On peut donc affirmer que dans notre texte, "la vraie semence porteuse d'avenir n'est pas ce que je consomme, mais ce que je partage". C'est cette semence-là qui honore le Seigneur et sert le prochain, c'est cette semence-là qui est porteuse de bénédiction. C'est cette semence-là qui monte vers le Père des miséricordes comme un parfum de bonne odeur. C'est cette semence-là que les Anges recueillent pour présenter à Dieu en vue de la bénédiction.

Bien aimé travaille donc pour la semence qui honore le Seigneur et qui sert le prochain. Car la morale chrétienne, l'éthique chrétienne se résume dans l'amour de Dieu et le service du prochain : les deux sont liés, les deux sont inséparables et vont ensemble.

Bien aimé travaille pour la semence qui honore le Seigneur et qui rend possibles la solidarité et les œuvres caritatives. Vois-tu, les vraies richesses sont celles de notre générosité. Dit autrement, c'est ce que nous donnons qui nous enrichit. Et le vrai riche selon Dieu, c'est le plus généreux.

C'est ce que Jésus enseigne dans son Sermon sur la montagne : "Ne vous amassez pas de trésors sur la terre, où les vers et la rouille détruisent, et où les voleurs percent et dérobent. Mais amassez-vous des trésors dans le ciel, où les vers et la rouille ne détruisent point, et où les voleurs ne percent ni ne dérobent. Car là où est ton trésor, là aussi sera ton cœur." (Mt 6 : 19-20).

Bien plus, les vraies richesses sont celles qui produisent des actions de grâces envers Dieu. L'action de grâces est donc un critère de discernement. Tant que je peux rendre grâce pour l'utilisation de mon argent, je suis riche devant Dieu, je suis riche selon Dieu.

Bien aimé travaille donc pour être riche selon Dieu et devant Dieu. Travaille donc pour être aimé de Dieu. Travaille donc pour être le prolongement de la Main de Dieu dans une solidarité agissante. Travaille donc pour savoir donner à Dieu, tout comme Dieu a su nous donner son Fils, le Don le plus parfait.

Enfin, l'œuvre de solidarité, la collecte est un témoignage de l'unité de l'Eglise dans la diversité. L'unité de l'Eglise, voyez-vous, n'est pas qu'une conviction spirituelle ou une question de théologie, elle passe aussi par des actes concrets, de partage et de soutien. D'ailleurs, la divergence théologique n'empêche pas une communion dans l'ordre de la solidarité et la prière.

En définitive, dans notre texte, le "semer abondamment" se fait dans le service de Dieu et du prochain, et donc dans les offrandes, dans les libéralités, dans la charité, dans les œuvres caritatives, bref, dans les œuvres de témoignage de l'Eglise. C'est ça la semence qui honore le Seigneur et qui sert le prochain. C'est cette semence-là que le Seigneur bénit et multiplie.

"Semer abondamment" c'est donc au final, investir dans le service de Dieu, non selon les hommes, mais selon l'Esprit. Travailler pour le service de Dieu et pour l'édification de son Eglise, c'est œuvrer pour la gloire de Dieu et pour le service du prochain. Ce travail-là est porteur de sens et d'avenir, et donc porteur de bénédiction.

"Celui qui sème peu moissonnera peu, et celui qui sème abondamment moissonnera abondamment". Amen!

INTERLUDE		
CANTIQUE	424	Entre tes mains j'abandonne

ANNONCES / OFFRANDES

Pour les Récoltes, chacun vient déposer son offrande au pied de la chaire, en empruntant la nef, puis après le dépôt, retournera prendre place en passant cette fois par les côtés. Pendant ce temps, l'organiste accompagne la collecte avec le cantique 424 : Entre tes mains.

BENEDICTION DES RECOLTES / PRIERE D'INTERCESSION

Béni sois-tu d'éternité en éternité, Eternel, Dieu notre Père. A toi, Eternel, la grandeur, la puissance et la splendeur, l'éternité et l'éclat, car tout ce qui est au ciel et sur la terre est à toi, Eternel, ainsi que le règne, toi qui t'élèves souverainement au-dessus de tout.

C'est de toi que viennent la richesse et la gloire, c'est toi qui domines sur tout, c'est dans ta main que sont la force et la puissance, et c'est ta main qui a le pouvoir de tout agrandir et de tout affermir.

Maintenant, notre Dieu, nous te célébrons, et nous louons la splendeur de ton Nom. Eternel notre Dieu, c'est de ta main que vient toute cette abondance de récoltes que tes enfants ont préparé pour honorer ton Nom. A toi, et à ton Saint Nom, tout appartient.

Je sais, ô mon Dieu, que tu sondes le cœur et que tu aimes la droiture. Aussi, tes serviteurs te font cette offrande volontaire dans la droiture de leur cœur, et j'ai vu, avec mes yeux, ton peuple qui se trouve ici, t'offrir avec joie et volontairement ses récoltes, ses libéralités, pour honorer ton Nom. Dieu notre Père, garde pour toujours dans le cœur de ton peuple ces dispositions de pensée et affermis son cœur en toi.

A présent, ô mon Dieu, que tes yeux soient ouverts, et que tes oreilles soient attentives à la prière faite en ce Lieu Saint ! Sois attentif à la prière de ton Serviteur et à sa supplication, écoute le cri et la prière que ton Serviteur t'adresse, ici et maintenant.

Maintenant, Dieu tout-puissant, que ta bénédiction repose et demeure sur ces récoltes ! Que ta bénédiction repose et demeure sur tous ceux qui, par amour pour toi, ont rendu possibles ces récoltes. Bénit leur avoir, bénit l'ouvrage de leurs mains, agrandit l'ouvrage de leurs mains, affermit l'ouvrage de leurs mains. Accorde-leur des récoltes toujours abondantes et toujours joyeuses pour honorer ton Nom, et pour leur épanouissement total, et celui de tous ceux qui leur sont chers.

Eternel Dieu, lève-toi, viens, et avec l'Arche de ta puissance. Que tes enfants soient revêtus d'éclat, de magnificence et de salut, et que chacun crie de joie en ton Nom.

Et comme la Main du Seigneur vous a fait prospérer et vous a permis de rendre possibles ces récoltes qui seront utilisées pour la gloire de son Nom, nous lui remettons à présent ces récoltes, en sa présence :

A la gloire de Dieu le Père, de qui vient chaque don bon et parfait, nous remettons ces récoltes.

A l'honneur de Jésus-Christ, son Fils unique, notre Seigneur et notre Sauveur, nous remettons ces récoltes.

A la louange du Saint Esprit, notre Réconfort, Source de Lumière et de Vie, nous remettons ces récoltes.

Entends tes enfants ô Père. Nous te prions avec foi et espérance. Nous savons que tu nous entends, et que tu nous exauces, car tu ne t'appauvris pas en nous donnant, et tu ne t'enrichis pas en retenant ce que nous te demandons au Nom de Jésus-Christ, ton Fils bien aimé, Lui qui nous a appris à te dire :

NOTRE PERE ...

CANTIQUE

17 (Carnet)

Une flamme en moi

BENEDICTION ET ENVOI

Bien aimés écoutez cette exhortation et recevez la bénédiction de la part de Dieu :

EXHORTATION

Je suis le cep, vous êtes les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure porte beaucoup de fruit, car sans moi vous ne pouvez rien faire.

Si vous portez beaucoup de fruit, c'est ainsi que mon Père sera glorifié, et que vous serez mes disciples.

Travaillez donc en ce sens, bien aimés, vous à qui le Seigneur a fait grâce !

BENEDICTION

Bien aimés, partez maintenant.

-- Au creux de vos vies, le Seigneur dépose l'espérance !

-- Dans le creux de vos mains, le Seigneur dépose la bonne semence de son amour !

-- Au fond de vos yeux, le Seigneur dépose sa Lumière !

-- Dans le fond de vos cœurs, le Seigneur dépose sa paix !

Allez en paix, bien aimés, le Seigneur bénit votre départ et votre arrivée. Et réjouissez-vous toujours dans le Seigneur, car vous êtes aimés de Dieu, vous êtes bénis de Dieu.

Amen !

CANTIQUE	614	Tu es là au cœur de nos vies
-----------------	------------	-------------------------------------

POSTLUDE
